
 

教育研究審議会議事録 

平成２６年度第４回公立大学法人宮城大学教育研究審議会 

開催日時 平成２６年７月１６日（水）１４：３０～１６：３０ 

開催場所 大和キャンパス本部棟３階 大会議室 

出 席 者 

西垣、河端、高山、岩堀、高橋、大和田、園部、笹井、森山、小嶋、吉田、徳永、

齋藤、原、風見、井上（達）、武田、井上（誠）、川村、茅原、フェラン、小野(秀)、

真覚、桑名、坂本、富樫（千）、兵藤、長澤、田邉 

欠 席 者  

事 務 部 伊藤、熊谷、鹿野、羽田、籏野、佐藤（尚）、寺嶋 

議事概要 １ 教育研究審議会会議録について 

（１）平成２６年度第３回審議会議事録について 

原案どおり全会一致で承認された。 

 

（２）平成２６年度第４回審議会議事録署名人の指名について 

議事録署名人に高橋理事が指名された。 

 

２ 報告事項 

（１）各種報告 

①ＦＤ全体研修会及び教養教育シンポジウムについて 

  8 月 7 日に実施するＦＤ全体研修会及び教養教育シンポジウムに関して、笹

井副学長から前者について、小野リメディアル教育センター長から後者につい

てそれぞれ内容説明があった。シンポジウムのパネルディスカッションについ

ては、西垣学長に代わり小嶋副学長がパネリストを務める方向で調整すること

となった。 

 

 ②春のオープンキャンパスの実施状況及び夏のオープンキャンパスの実施につ

いて 

   笹井副学長から、春のオープンキャンパス（講義開放 Week）の実施結果報

告及び夏のオープンキャンパスの実施内容について説明があった。 

   西垣学長から、春のオープンキャンパスについて、アンケート結果を再分析

の上、来年度以降の実施に向けて検討の指示があった。 

 

 ③平成２７年度入学者選抜試験の実施状況について 

   笹井副学長から、事業構想学研究科（博士課程前期）の入学試験及び食産業

学部の編入学試験の実施結果の報告があった。 

   西垣学長からは、志願者数が少ない場合の入学試験の実施等について、教授

会で協議するよう指示があった。 
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 ④入学時アンケートの実施結果について 

熊谷学務課長及び寺嶋入試グループリーダーから、４月に実施した入学時ア

ンケートの結果について報告があった。 

⑤「まちづくりアイデアコンテスト」in 美里のエントリー状況について 

   園部理事から、「まちづくりアイデアコンテスト」in 美里の応募状況及び今

後のスケジュールについて報告があるとともに、指導教員の適切な指導につい

て依頼があった。指導教員をつけていないチームに対しては、進捗状況を注視

するよう、西垣学長から指示があった。 

 

 ⑥新規に国・都道府県・市区町村等から委員就任依頼される推薦フローについて

   園部理事から、国・都道府県・市区町村等から大学に対して教職員の委員へ

の就任依頼があった場合の推薦の流れについて説明があった。あわせて、河端

副理事長から、兼業となる場合の申請を忘れずに行うよう発言があった。 

   長澤委員からは、兼業に関わり、公的団体の委員業務に従事する際の年次有

給休暇取得の必要性について質問があり、西垣学長が、案件毎に総務課と事前

相談の上判断するよう回答した。 

 

 ⑦平成２５年度決算・財務諸表について 

   大和田理事から、平成２５年度決算・財務諸表について、外部資金の獲得に

ついて優位にあることなどの分析を含めて説明があった。 

   西垣学長からは、各部局に配分している教育環境整備費を有効活用し教育環

境の整備に努めるよう発言があった。 

 

（２）教授会審議状況報告 

 ①看護学部（吉田学部長） 

７月２日に第４回教授会を開催し、卒業研究の単位認定者、就職試験におけ

る学校（学部）推薦の基準等について審議するとともに、毒劇物管理責任者が

長澤教授となった旨報告したこと等が報告された。 

 

②事業構想学部（徳永学部長） 

７月９日に第４回教授会を開催し、平成２７年度学生募集要項、前期履修登

録に係る特別措置、寄附講座等について審議したことが報告された。 

 

③食産業学部（齋藤学部長） 

７月９日に第４回教授会を開催し、附属農場セミナー施設使用の手引につい
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て審議するとともに、加藤特任教授の就任等について報告したことが報告され

た。 

 

④看護学研究科（吉田研究科長） 

７月２日に第４回教授会を開催し、学位論文指導体制、休学にともなう長期

履修延長申請等について審議するとともに、ＣＮＳ課程申請に係る進捗状況と

申請準備、院生共同研究室への備品追加等について報告したことが報告され

た。特に院生共同研究室への備品追加に関して、同室の施錠管理について検討

を進めることとされた。 

 

⑤事業構想学研究科（徳永研究科長） 

７月９日に第４回教授会を開催し、非常勤講師の任用、研究科 FD、アフリ

カの若者のための産業人材育成イニシアティブでの留学生受入等について審

議したことが報告された。 

 

⑥食産業学研究科（齋藤研究科長） 

７月９日に第４回教授会を開催し、新任の研究科教員紹介を行ったほか、「ア

フリカの若者のための産業人材育成イニシアティブ」第２バッチの受入募集等

について報告したことが報告された。 

 

（３）学内委員会等報告 

①評価委員会（河端副理事長） 

６月１８日に委員会を開催し、食産業学研究科教員６名の資格審査を行い、

すべて承認されたこと等が報告された。 

 

②学務入試委員会（笹井副学長） 

  ７月２日に委員会を開催し、医学部を含めたカリキュラム検討状況の報告を

行うとともに、今後の共通教育の在り方、ＦＤ研修会、オープンキャンパスに

ついて審議等を行ったことが報告された。 

 

③研究委員会（岩堀理事） 

  ６月２５日に第３回委員会が開催され、国際学会等発表旅費の審査、奨学寄

付金の受入れ、共同研究の受入れについて審議するとともに、受託研究の受入

れについて報告したことが報告された。 

  また、研究交流フォーラムの実施に向けて、運営委員会を開催したことが報

告されるとともに、同フォーラムのプラットホームとしても活用可能な学術機
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関リポジトリの構想について茅原総合情報センター長から説明があった。 

 

④広報委員会（河端副理事長） 

７月１５日に第４回委員会を開催し、次期中期計画に係る翌年度予算関連作

業や１０月の広報計画について審議したほか、教員プロフィールを基にした媒

体による自治体向け広報の実施等について報告したことが報告された。 

 

⑤共通教育運営委員会（高山理事） 

７月９日に第４回運営委員会を開催し、リメディアル教育及び教養教育に関

するアンケート実施、平成２７年度共通教育科目の検討委員会等について審議

したほか、後期時間割等について報告したことが報告された。 

 

⑥国際交流・留学生センター運営委員会（フェランセンター長） 

６月１８日に第３回運営委員会を開催し、ＳＰＦとの共同プロジェクト、夏

のオープンキャンパスでの広報等について審議したほか、海外プログラムへの

参加状況を報告したことが報告された。 

西垣学長から、夏季休業中の学生の海外渡航について各部局で事前に把握し

ておくよう指示があった。 

  

⑦地域連携センター運営委員会（園部理事） 

７月１５日に第５回運営委員会を開催し、平成２７年度予算検討、平成２６

年度前期公開講座について審議するとともに、「南三陸町コミュニティ復興支

援プロジェクト」等について報告したことが報告された。 

 

 

 この議事録は、平成２６年度第４回公立大学法人宮城大学教育研究審議会議事録

である。 

 

平成２６年９月１７日 

 

公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  西 垣   克 

 

議事録署名人  高 橋 芳 行 

 

 


